

Blue Free, el equipo creado en Atacama que en 5 años ha retirado 61 toneladas de basura desde las playas



Desde hace cinco años, un grupo de profesionales que trabajan en la empresa YMQ Logistics ha tomado el desafío de coordinar la limpieza de diversas playas a lo largo de la región de Atacama.

La empresa que se dedica a la prospección y extracción de mamíferos marinos, han sido los principales encargados de realizar la extracción de las carcasas de cetáceos que varan en Chile en colaboración con Sernapesca.

En este trabajo, los profesionales decidieron estudiar los principales focos de basura durante los meses de agosto y septiembre pasados, pudiendo identificar más de diez basurales de gran y mediana intensidad con toneladas de basura entre Huasco y Caldera, afectando no solo a las playas si no también al desierto florido que colinda con los sectores por factores como el viento, que en la región supera rachas de 20 nudos en diversas ocasiones.

Las playas más afectadas por la acumulación de basura son el sector de ingreso a Puerto Viejo, Barranquilla ingreso playa Los Turcos, Bahía Salada, Caleta Maldonado, Las Salinas, Isla Chata, Bahía Cisne, Humedal Carrizal Bajo, Tres Playitas, Ramada y Rodillo, Los Patos, Las Machas y Caleta Totoral.

El punto más crítico, según investigaron los integrantes de Blue Free, es el microbasural instalado en Puerto Viejo, desde donde han retirado a la fecha más de 5 toneladas de basura, que ellos atribuyen en parte al paso de campistas.

Otro punto crítico es Bahía Salada y Las Salinas, lugares que son de difícil acceso y que, a pesar de esto, presenta grandes cantidades de basura acumulada que son difíciles de retirar.

Ayer, 12 de octubre nuevamente YMQ Logistics junto a Blue Free realizaron otro operativo de limpieza de playas, nuevamente encontrando gran acumulación de basura, basurales

clandestinos y puntos de acumulación que van dejando decenas de campistas irresponsables que no se llevan sus residuos de regreso tras visitar las playas.

El próximo 9 de noviembre en coordinación con Amfall se realizará un nuevo operativo de limpiezas, esta vez en el sector de playa Las Salinas, con el objetivo de dar un respiro de la basura existente en la previa de la época de verano, y aprovechando la oportunidad para llamar a los visitantes a llevarse su basura y a respetar y cuidar el hábitat de decenas de animales que se ven afectados por convivir con estos puntos de basura generada por la presencia humana. El llamado urgente de estas agrupaciones es a tomar conciencia respecto del uso de las playas.